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https://www.100test.com/kao_ti2020/481/2021_2022__E6_84_9F_E

8_B0_A2_E6_84_9F_E6_c122_481138.htm “上海市律协支援甘

肃省律师业务培训班”于2006年9月9日10日举办。四位上海

名律师为我省律师进行了为期两天全天候的讲座，作为落后

地区的律师聆听先进地方大律师的演讲，确实受益非浅，感

受颇多！ 上海，无疑是中国经济最发达的地方，也是最文明

的地方，学习先进与文明，摒弃落后和愚昧，是人类社会得

以发展的必然。上海律协专门组织律师不辞辛劳、不远千里

、不计报酬、牺牲休息日，有些人不服水土在身体不舒服的

情况下为我们讲完了所有预定的科目和内容，而且上海律协

在上海已经免费为甘肃律师办了两期培训班。这次也是第二

次组织律师来兰州讲授，对此我们除了感激感谢还能说什么

呢！ 说来惭愧，本人从业十多年，业绩一般般。听发达地区

的名律师讲他们创办律师事务所及发展情况，开拓业务以及

收费的情况，加上自己到北京上海天津深圳等地的亲身所见

所闻，真是有许多感慨：有些东西真是学不来，即使学的很

好也是用不上；即使在上海，这个人成功的经验未必对另一

个人有用，每一个成功的人都有自己成功的秘密，讲出来的

不一定是真实成功的原因；既便是业务技巧上的东西在发达

地区用得上，在落后地区根本没法用，有时候上海北京的律

师到西部来办案还“水土不服”；把法律学精学透肯定没有

错，什么时候什么地方总得依法办事，但在落后地区这个过

程实在太漫长；上海确实算是中国律师执业环境最好的地方

，起码表面上是这样的，法院的大门总是对律师敞开并设有



绿色通道，法官不会轻易打断你的发言，除非你“太过分太

不识抬举”他不会将你逐出法庭。 但是，上海并不是人人都

能立得稳站得住脚的，象我，也只能赶过去看看回来后想想

。呵呵，想要实现这种夙愿只有教育孩子努力努力再努力，

并教育孩子如果将来要干律师这一行，一定记住在北京上学

，在上海执业！ 这是本人听完讲座后随感而发，对于两地律

师之间传经送宝、学习交流的做法绝无否定或排斥之意，如

果无意间伤害了谁的感情，请千万海涵。 （作者：蔡福林，

甘肃至行律师事务所律师） 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


